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Je tenais ici à remercier l’ensemble des bénévoles qui s’investissent 
chaque année pour que les Barcelonnettes et les touristes qui 
séjournent dans notre belle Vallée viennent toujours plus nombreux 
découvrir les richesses de notre territoire, terre d’attractivité.

Je remercie également l’ensemble des services qui œuvrent au 
quotidien pour que les projets qui nous tiennent à cœur et que 
nous avons engagé avec mon équipe municipale se concrétisent 
sur le terrain.

Je voudrais également mettre un accent tout particulier sur la 
richesse naturelle de notre territoire qui nous a permis d’être 
reconnu « site iconique » pour le passage de la flamme olympique.

Grâce aux efforts conjugués de chacune et chacun d’entre nous, 
Barcelonnette, terre de jeux 2024, sera mise à l’honneur le 11 mai 
prochain à l’instar de 400 villes de métropole et d’outre-mer. 
Sportivement parlant, la Région Sud est la 2ème région après l’Île-
de-France à accueillir le plus d’épreuves sur son territoire pendant 
les Jeux Olympiques.

Le rendez vous est donné !...cet évènement majeur porté par Éliane 
BARREILLE, Présidente du Conseil départemental des Alpes de 
Haute-Provence, permettra de créer et de partager du lien social. 
Le vivre ensemble, fondement de nos institutions, doit aujourd’hui 
plus que jamais représenter les vrais valeurs de partage, d’entraide, 
de bienveillance et de respect.

A la jeunesse, soyez fiers d’être les forces de demain….

L’été particulièrement riche 
en évènements sportifs et 

culturels que nous avons vécu a laissé 
la place à une saison plus propice à la 
sérénité et au lâcher-prise.
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LA PREMIÈRE PHASE DES TRAVAUX DE LA DIGUE : 
OPÉRATION RÉUSSIE

LES TRAVAUX

Avec une semaine d’avance, la première phase de travaux sur la digue des 
Colporteurs s’est achevée le vendredi 9 juin dernier. Les travaux auront duré 
sept semaines.
La chaussée a été entièrement rénovée et élargie de l’allée des Dames à la RD 
209, un nouveau trottoir a été créé et les dispositifs de retenue installés.
La deuxième phase du chantier reprendra en septembre après l’Alpes Aventure 
MotoFestival, de l’avenue des 3 frères Arnaud à la rue Docteur Pierre-Grouès, 
avec des coupures de circulation de nuit.

Retrouvez les conditions de circulation 
sur www.inforoute04.fr

CITÉ SCOLAIRE ANDRÉ HONNORAT : 
LA CUISINE ET LE RÉFECTOIRE SONT LIVRÉS !

Le restaurant de la cité scolaire est 
désormais opérationnel et met fin aux 
repas dans les locaux de l’internat du 
quartier du 11ème BCA.
Ce nouvel espace se révèle être plus 
moderne, pratique et agréable pour les 
élèves et les professeurs mais surtout plus 
fonctionnel pour l’équipe de restauration.
L’ensemble du bâtiment a été repensé 
: les livraisons en accès direct par 
l’extérieur,  la cuisine et les chambres 
froides sur un seul et même niveau afin 
de diminuer la manutention et la perte 
de temps, la distribution automatique 
d’un plateau aux élèves pour débuter 
son choix de restauration, du mobilier 
neuf et bientôt un espace extérieur doté 
d’une file d’attente abritée.
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LE PRÉFET DU DÉPARTEMENT À LA DÉCOUVERTE
DES PROJETS DE LA COMMUNE

Jeudi 11 mai, Sophie Vaginay Ricourt, 
Maire de la ville accompagnée de 
Monsieur Marc CHAPPUIS, Préfet 
des Alpes de Haute Provence et de 
Monsieur Dahalani M'houmadi, sous-
préfet de l'arrondissement, a visité les 
différents chantiers de la commune 
en cours.

La journée a débuté par un état 
des lieux de la route de Gaudissard 
fortement endommagée par les 
dernières crues de 2022, elle s’est 
ensuite poursuivie par le chantier de 
rénovation thermique et énergétique 
de la salle omnisports qui a débuté 
fin juin pour une durée de six mois 
environ.
Enfin, dans ce même secteur, par 
le chantier majeur de la Digue des 
Colporteurs où Monsieur Jacques 
BRES, Vice-Président du Conseil 
Départemental en charge des 
routes a expliqué de façon détaillée 
le programme et le coût global des 
travaux.

Par la suite, une halte a été faite 
au belvédère de Barcelonnette 
afin d'avoir une vision globale de la 
commune et des nombreux projets 
s'y rattachant.
Cap ensuite sur le quartier du 
11ème BCA avec tout d'abord, la 
visite du chantier de construction 
de l'observatoire et du centre de 
biodiversité nocturne. La visite a été 
commentée par l'architecte du projet 
et par le Parc National Mercantour.
Le trajet s'est poursuivi dans 
l'ensemble de l'ancien quartier 
militaire pour visualiser les travaux 
restant à réaliser dans le cadre du 
contrat de redynamisation.
La visite de ce site s'est clôturée par le 
projet d'écoquartier sur le terrain des 
Allaris et le projet du parc tout-glisse 
sur l’ancien terrain de tirs.
Enfin, la dernière ligne droite de 
l'après-midi a permis de découvrir 
les projets en centre-ville, avec 
notamment la réfection de la place 
Valle de Bravo, la mise en place des 

bornes de sécurité, les travaux de 
rénovation de l'hôpital Pierre Grouès, 
le projet d’agrandissement et de mise 
aux normes de la crèche municipale, le 
renouvellement prochain du système 
de chauffage de l'église Saint-Pierre, la 
demande de classement au titre des 
Monuments Historiques de l’Orgue  
"de la maison des Frères Tschanun" 
ainsi que les travaux d'urgence 
entrepris par la DDT sur un immeuble 
de la rue Manuel.
Autant de projets qui vont à 
terme pouvoir se réaliser grâce à 
l'ensemble des partenaires locaux, 
départementaux et aux services de 
l'État.

LES TRAVAUX

PISTE FORESTIÈRE DES ALLARIS : 
FIN DU CHANTIER

Les intempéries que nous avons subies au printemps 
dernier avaient fortement endommagé cet axe forestier.
Au total, ce ne sont pas moins de 1 560 mètres de piste 
qui ont fait l'objet d'une réfection totale comprenant le 
busage des passages d'eau et la création de collecteurs, 
des travaux d'enrochement et de terrassement… pour 
un  coût total  de 111 223.45€ TTC

La réception de fin de chantier a été effectuée le jeudi 27 juillet 
2023 par  Joseph GARCIN, Adjoint au Maire en charge des travaux, 
Steve OLIVERO, entreprise SACTP OLIVERO titulaire du marché et 
la nouvelle responsable de l'ONF Ubaye.
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Ainsi les 37 élèves ont voté pour les jeunes candidats âgés 
de 8 à 10 ans, qui avaient fait campagne.
Difficile de choisir entre tous les arguments de nos jeunes 
postulants :  Agrandir le skate park, ajouter des balançoires 
dans la cour, ou encore instaurer des petits-déjeuner dans 
les écoles ... les idées ne manquent pas.
Madame Sophie Vaginay Ricourt, Maire de Barcelonnette, 
Mesdames Florence Allemandi et Clarisse Balladur, adjointes, 
et Monsieur Miguel Ortuno ont procédé au dépouillement 
des votes.

Le nouveau Conseil Municipal élu est composé de Sasha 
Arnoux, Maire, Jeanne Thery, 1er Adjointe, Côme Buisson 
- Navineau, 2ème adjoint, complété par les conseillers 
municipaux : Stella Archambaud, Clémence Ricci-Lucchi, 
Emy Serazio, Elina Plantier, Eléa Frezet et Sélène Labourdette.
Ils se sont vu remettre leur écharpe d'élu pour les uns et 
leurs badges de conseillers pour les autres.
Merci à tous les élèves pour leur participation et souhaitons 
un bon mandat à cette nouvelle équipe.

Jeudi 15 juin matin était un grand jour pour les élèves de CE2 et CM1 de l'école élémentaire : ils étaient 
invités à s'exprimer dans les urnes afin d’élire le nouveau Conseil Municipal Jeune de la ville (CMJ).

LE NOUVEAU CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES
S’INSTALLE POUR DEUX ANS

LA JEUNESSE
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Le 6 juin dernier, les enfants des écoles de 
Barcelonnette ont déjeuné autour des plats du 
Mexique, dans une cantine éphémère à la salle du 
marché couvert.
Le déjeuner a été concocté par les cuisiniers du Centre 
Jean-Chaix. Les enfants ont apprécié cette dégustation 
ludique et gustative toute en musique grâce à l’École 
Artistique de l'Ubaye.

JEUNESSE

 UNE PAUSE REPAS MEXICAIN
 POUR LES ENFANTS DES ÉCOLES

 NOS JEUNES UBAYENS À LA DÉCOUVERTE 
 DE LA CAPITALE FRANÇAISE

Les élèves de CM2 de l’école élémentaire de la ville ainsi 
que ceux des écoles de la Vallée se sont rendus comme 
chaque année à Paris.
Tous les ans, la CCVUSP leur offre ce magnifique voyage 
à la découverte de la capitale avant leur rentrée au 
collègue et afin de faire connaissance entre eux avant 
cette étape importante de leur parcours scolaire.

Au programme de la semaine :
• Une soirée « pièce de théâtre »
• Un dîner au restaurant
• La tour Eiffel
• Le musée du Quai Branly en visite guidée
• Le musée du Louvre
• Le Muséum d’histoires naturelles en visite libre
• Une visite de Paris en bateau croisière
• La Cité des Sciences « La Villette » : Explora, le 
planétarium, la cité des enfants, la Géode...
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RETOUR SUR LA FÊTE DES JARDINS PARTAGÉS DU 30 JUILLET

  RENCONTRE POUR L’EMPLOI ET L’INSERTION EN UBAYE

CÔTÉ SOCIAL

La fête des jardins partagés de Suzanne 
a encore été cette année un vif succès 
auprès de tous.
Avec le beau temps, les visiteurs ont pu 
découvrir cet espace vert de partage 
grâce aux nombreux jardiniers présents 
pour l’occasion.

La journée fut rythmée par différentes 
activités : la fabrication de moulins à 
vent, des quiz et jeux divers, un grand 
jeu de l’oie, une animation par le Parc 
National du Mercantour mais aussi un 
moment de convivialité tous ensemble 
autour d’un pique-nique tiré du sac 
le midi.

Les jardins partagés permettent à 
chacune et chacun, de pouvoir cultiver 
fruits et légumes mais également de 
se faire plaisir.

Ce rendez-vous réunit l’ensemble 
des acteurs engagés dans 
l’insertion et l’emploi pour 
définir une feuille de route 
visant à garantir à l’ensemble des 
bénéficiaires des minima sociaux 
un accompagnement reposant sur 
une approche globale de leurs 
besoins, en plaçant le retour à 
l’activité au centre de leur parcours 
d’insertion.
Stéphanie Colombero, vice-
présidente du département 
délégué aux affaires sociales et aux 
solidarités et Dahalani M'houmadi, 
sous-préfet de Barcelonnette ont 
été conviés à ouvrir les débats.

Le 30 mai dernier, Sophie Vaginay Ricourt, Maire de Barcelonnette a participé à la rencontre pour 
l'emploi et l'insertion des territoires de l'Ubaye et de la Blanche organisée par le Département des 
Alpes de Haute-Provence.
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LA MAISON D'ENFANT À CARACTÈRE SOCIAL 
CHANGE DE DIRECTION

LES ANIMATIONS DE L’ÉTÉ À LA SOUSTA

Mme Roselyne TOUQUET, présidente, Mr 
Damien Scano, Directeur Général, et Mme 
Miléna Raspail, directrice de la Maison sont 
ravis de se lancer dans la restructuration de 
cette établissement.
Autorisée par le Département, ce type de 
structure accueille des enfants en difficulté 
et relevant de l'Aide Sociale à l'Enfance (ASE).
Les objectifs de cette nouvelle équipe est 
d'ancrer les besoins du département et de 
répondre aux problématiques des familles.
Actuellement sur les 17 enfants accueillis, seuls 
quatre sont originaires du département 04.
La structure peut en accueillir jusqu'à 43, mais 
l'équipe d'encadrement restreinte souffre d'un 
manque d'effectif.
Aussi M. Scano a pour projet immédiat de 
procéder à des recrutements : un cuisinier, 
des éducateurs, du personnel administratif…

Durant l’été, la résidence La Sousta impulse plusieurs animations et soirées à thèmes afin de faire découvrir 
l’établissement et de partager avec les résidents, des moments conviviaux qui sortent de l’ordinaire.
Barbecue party, repas provençal ou encore folk rock américain étaient au menu de ces soirées thématiques.
Á noter également, que La Sousta a participé au concours National de poésie organisé par l'association AGES.

Elle a été primée : 2ème prix de la catégorie INTERGÉNÉRATIONNELLE.
Le thème était « les saveurs de la vie » , et sa poésie intitulée « Éternelles 
saisons » .
10 résidents ont participé à l'élaboration ainsi qu’un couple de jeunes 
étudiants qui a séjourné à la résidence pendant l'hiver.
Ils sont invités à la remise des prix le mercredi 4 octobre au Ministère 
de la Santé à Paris.

Longtemps gérée par l'Association du Groupement Educatif (A.G.E.), la MECS de Barcelonnette a été confiée 
depuis le 13 Avril à l'ADSEA04 : Association Départementale de Sauvegarde de l'Enfant à l'Adulte des Alpes 
de Haute Provence.

CÔTÉ SOCIAL

L'équipe en place, une fois renforcée, pourra garantir aux enfants des 
conditions d'accueil optimales.
Souhaitons à cette nouvelle équipe de direction ainsi qu'au personnel 
un bon départ.
Vous êtes intéressés ? C'est par ici : https://adsea04.fr/
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SPORTIVEMENT PARLANT

Du 8 mai au 26 juillet 2024, la flamme de Paris 2024 traversera la 
France en passant par plus de 400 villes en métropole et en outre-mer. 
Après avoir été allumée en Grèce le 16 Avril, la flamme arrivera par la mer 
à Marseille où elle débutera son périple à travers la Région Sud. Ainsi, 
les départements des Bouches du Rhône, des Alpes de Haute-Provence, 
des Alpes-Maritimes, du Var ainsi que du Vaucluse accueilleront tour 
à tour la flamme.

Notre département sera la troisième étape du parcours national. Sept 
villes auront l'honneur d'accueillir le symbole olympique : Barcelonnette, 
en tant que site iconique, recevra la flamme le 11 Mai 2024.
Barcelonnette, la festive,
Barcelonnette, la culturelle, 
Barcelonnette, la sportive, 
Barcelonnette, l’internationale,
Et … Barcelonnette, terre de jeux 2024 !! Qu’est-ce qu’un site iconique ?

Au nombre de cinq pour la Région Sud, les sites iconiques sont : 
- Port-Saint-Louis-du-Rhône (La Camargue, Bouches-du-Rhône) 
- Lac de Sainte-Croix (Les Gorges du Verdon, Var)
- Barcelonnette (Les Alpes du Sud, Alpes-de-Haute-Provence)
- CREPS d’Antibes (La Côte d’Azur, Alpes-Maritimes)
- Mont Ventoux (Vaucluse)
Témoins de la richesse naturelle de notre territoire, ces cinq sites 
sont en lien avec Paris 2024 

A savoir :
La Région Sud est la 2ème région après l’Ile-de-France à 
avoir le plus d’épreuves sur son territoire pendant les Jeux 
Olympiques. 
Des célébrations seront organisées à l’issue du Relais sur 
chacun de ces sites. 
Au programme : initiations sportives, initiatives culturelles, 
spectacles, animations, rencontres… un grand moment festif !
Toutes les infos : www.ville-barcelonnette.fr

En 2022, la ville de Barcelonnette a soutenu l'organisation d'une soirée 
événement. Des animations dispensées par les sapeurs-pompiers locaux 
(tours de camion pour les enfants, montées à la grande échelle et parcours 
du pompier) et un concert caritatif de Bald Music orchestré par le Lions Club 
ont ainsi animé la soirée au profit du téléthon.
C’est pour cela, que les représentants du Téléthon dans le département ont 
remis en main propre, le symbolique diplôme de « ville partenaire » à Monsieur 
Miguel Ortuno, adjoint au Maire en charge du sport et des associations. 

LA FLAMME AU CŒUR DE BARCELONNETTE EN 2024

BARCELONNETTE, 
VILLE PARTENAIRE DU TÉLÉTHON 
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Inaugurée en fin d’année 2021, la 
maison de santé pluridisciplinaire 
de Barcelonnette regroupe un large 
panel de professionnels du corps 
médical et paramédical.
Dans un secteur rural géographique-
ment éloigné du premier hôpital 
(Gap à 1h de route, Briançon et 
Digne-les-Bains à 1h30), cet espace 
« technique » permet de répondre 
à la première sollicitation des ha-
bitants de Barcelonnette et de la 
vallée. Il s’agit d’un véritable maillon 
de santé de proximité nécessaire 
à tous.

Ce lieu a pour principal objectif :
- faciliter l’accès aux soins ;
- améliorer le parcours de soins des patients ;
- développer des actions de prévention et de santé publique ;
- aider à l’installation de nouveaux praticiens dans un cadre idyllique.

Qui dit santé dit également urgences...
Le bâtiment est équipé en matériel de radiographie et échographie afin 
de répondre aux premières urgences que gèrent les différents médecins 
du cabinet médical.
Outre cet équipement, la maison de santé permet de traiter le premier 
degré d’urgences avant de faire appel à une équipe médicale du SAMU 
de Gap ou de transférer le patient vers un centre hospitalier.
La proximité des secours permet de répondre à l’urgence de la situation 
grâce à nos médecins qui pour la plupart d’entre eux sont « Correspondant 
SAMU » et interviennent sur demande du SAMU 05 en tout lieu.

LA MAISON DE SANTÉ DEPUIS SON OUVERTURE 

SANTÉ

Si vous êtes un professionnel de santé et que vous souhaitez vous installer ou assurer des permanences ponctuelles, ou 
que vous connaissez un professionnel cherchant à s’installer, contactez :
• Madame Audrey Dunand (CCVUSP) : adunand@ccvusp.fr / Tel : 04 92 81 28 23
• Madame Irène Brazier (Coordinatrice de la maison de santé) : irene.brazier.coordo@gmail.com
Toutes les infos : www.ccvusp.fr/maison-de-sante.html

Le projet de santé en matière de prévention
Les axes développés dans ce projet sont pour 
le moment les suivants :
- Bronchiolite
- Diabète
- Pathologies psychiatriques
- Violences conjugales
- Prévention des chutes
Pour consolider et élargir son offre de soins, la 
maison de santé recherche :
- Des médecins généralistes
- Un second dentiste
- Un ophtalmologiste
- Un orthodontiste
- Un dermatologue
- Un pédiatre
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SÉCURITÉ

Jeudi 11 mai, Madame le Maire Sophie Vaginay Ricourt recevait 
l'ensemble des nouveaux membres du Conseil Local de 
Sécurité avec entre autres, Monsieur le Préfet des Alpes de 
Haute Provence, Monsieur le sous-préfet de l'arrondissement 
de Barcelonnette, Monsieur le commandant en second de 
la Gendarmerie des Alpes de Haute-Provence ainsi qu'un 
représentant du Département des Alpes de Haute-Provence. 
Ensemble ils ont lancé officiellement autour d'une séance 
plénière, ce nouveau dispositif 2023-2026.

La sécurité des citoyens et la tranquillité publique ne peuvent 
être assurées de façon durable sans une action collective 
coordonnée des différents acteurs de la sécurité et de la 
prévention. Le Conseil local de sécurité et de prévention de 
la délinquance (CLSPD) est la boîte à outils qui favorise les 
échanges d’informations entre tous ces acteurs et permet de 
concrétiser ce travail collégial par des actions sur le terrain.

Qui participe ?
Le CLSPD de Barcelonnette réunit la Police municipale, la 
Gendarmerie nationale, des représentants de la justice et des 
services de l’Etat, la communauté de communes, l’Education 
nationale, les services d'insertion et de probation, les 
représentants du milieu scolaire, les associations d'éducations 
spécialisées, ….
Ensemble et chacun à son niveau, tous ces acteurs participent 
à l’élaboration de la politique de sécurité publique de la ville.
Le maire préside le CLSPD, accompagné dans cette tâche par 
un coordonnateur désigné.

LANCEMENT DU CONSEIL LOCAL DE SÉCURITÉ ET DE PRÉVENTION 
DE LA DÉLINQUANCE  

La stratégie territoriale en 3 axes
Des axes de travail prioritaires ont été déterminés :
• Agir en prévention
• Agir pour accompagner les victimes et les personnes 
vulnérables

• Agir pour améliorer la tranquillité publique

Des groupes de travail réfléchissent à chacun de ses 
axes. Les membres du CLSPD sont répartis dans les 
groupes, chacun pouvant s’investir dans plusieurs à 
la fois. Une feuille de route a ainsi pu être établie, 
définissant les actions à mener, à court, moyen et long 
terme.
De nombreuses réalisations ont déjà été mises en place. 

Cette stratégie se décline en 11 fiches-action :
1/ La prévention à l'école, ça réussit !
2/ Le groupe de suivi des situations individuelles
3/ Plus belle la rue
4/ Dehors mais pas seul
5/ Agir pour les victimes
6/ Le Conseil de la nuit
7/ Coconstruire la sécurité et la prévention
8/ Le travail d'intérêt général et le tutorat
9/ La sécurité, c'est tout un métier
10/ Plan de déploiement de la vidéoprotection
11/ Barcelonnette partagée, Barcelonnette sécurisée
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Pourquoi ?
Si beaucoup d’études ont démontré que 
les violences domestiques sont les plus 
répandues, le taux de violences exercées dans 
l’espace public n’est pourtant pas négligeable.
En France, par exemple, l’enquête nationale 
sur les violences envers les femmes (Enveff) 
indique que près d’une femme sur cinq a subi 
au moins un type de violences à l’extérieur de 
son domicile.

Comment agir et tout comprendre ?
Retrouvez toutes les infos sur le site du ministère de l’intérieur et des Outre-
mer : www.interieur.gouv.fr/actualites/actualites-du-ministere/securite-des-
femmes-dans-lespace-public-forces-de-lordre-vous?

FERMETURE DES PONTS DE L’ABATTOIR ET DE BOUGUET 

LA SÉCURITÉ DES FEMMES DANS L'ESPACE PUBLIC 

Eu égard à la politique de la ville en matière de sécurité publique 
et urbaine, le Pont de l'Abattoir et le Pont de Bouguet sont 
désormais interdits à la circulation des véhicules depuis début 
juillet.

Seuls les piétons et les cyclistes pourront les emprunter.
A noter que cette démarche s'inscrit pleinement dans le cadre 
du développement de la mobilité douce.

Madame le Maire Sophie Vaginay Ricourt était présente, sur le marché de la ville, avec Monsieur le sous-préfet de Barcelonnette 
et les gendarmes de la brigade locale afin de distribuer des flyers et échanger avec les femmes sur leur sentiment du niveau 
de sécurité dans l'espace public.
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MISE À L’HONNEUR

Lors de l’engagement des moyens 
de la caserne des Pompiers 
Barcelonnette, l’adjudant-chef Julien 
Proal, sapeur-pompier volontaire au 
centre de secours, part rejoindre 
le centre de secours pour partir en 
intervention avec les moyens de lutte 
adaptés.

Sur son chemin, il aperçoit l’important 
panache de fumée, il décide de se 
rendre directement sur les lieux de 
l’incendie avant de rejoindre le centre 
de secours.

Sur place, grâce aux indications de 
témoins présents à l'extérieur, il a 
la confirmation qu'une personne 

âgée se trouve dans la chambre de 
l'appartement en proie aux flammes. 
L’adjudant-chef Proal prend la 
décision de forcer l'ouverture de la 
fenêtre de la pièce et pénètre dans 
l’appartement.

La chambre est totalement enfumée. 
Il voit une personne âgée dans cette 
pièce et procède à son sauvetage.

L’adjudant-chef Julien Proal a, au 
péril de sa propre vie, fait preuve 
de courage et de sang-froid. Son 
professionnalisme et son dévouement 
ont ainsi permis de sauver la vie de 
cette personne.

Pour son acte héroïque, il a été décoré de la médaille de bronze pour acte de courage et de dévouement par Monsieur 
le Préfet des Alpes de Haute-Provence lors du congrès départemental des sapeurs-pompiers.

Bravo !

Le dimanche 23 avril 2023, le CTA/CODIS des Pompiers 04 reçoit un appel pour un feu 
d’appartement sur la commune avec l’indication d’une personne manquante.
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CÔTÉ VERT

VIF SUCCÈS POUR
LA FOIRE AUX PLANTS 

 LE FLEURISSEMENT DE LA VILLE  

Les "pétunias", les "crazytunia", les "géranium double", 
les "pennisetum" ou autre "Lobularia" et "Ipomée" se 
sont parées de leurs plus belles couleurs : "Hot Dark 
blue" , "summer snow", " pourpre" ou "rouge"... pour 
venir colorer les rues et places de la commune.

Des longs mois de préparation sont nécessaires avant d’en 
arriver au magnifique résultat que vous pouvez apprécier 
sur l’espace public.
Plus d’une trentaine de bacs et jardinières et environ 130 
pots sont répartis dans l’hyper-centre.

Une nouvelle fois, la foire aux plants de la ville organisée par 
l’association le Marché de l’Ubaye a remporté un beau succès.
Toute la journée,  horticulteurs, pépiniéristes et volailleurs 
ont embelli la place Aimé-Gassier et accueilli des dizaines de 
personnes venues chercher des plants de fleurs ou de tomates 
afin d’agrémenter leur jardin.
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CÔTÉ VERT

 L’ÉLAGAGE DES ARBRES   

 PRÉVENIR LES DÉPARTS DE FEUX    

Ayons les bons réflexes !
En France, 9 feux sur 10 sont d’origine humaine : en cas 
de sécheresse, de canicule ou de vent fort, un mégot mal 
éteint jeté depuis une fenêtre de voiture ou en bord de 
route, une étincelle dans un champ ou un jardin peuvent 
suffire à dévaster des hectares de forêt et de végétation 
en quelques minutes seulement.
Un simple geste peut détruire des habitations, des 
entreprises et des campings, menacer des vies humaines, 
avoir de graves conséquences sur la nature et tuer des 
animaux.
Renseignez-vous aussi auprès de votre sous-préfecture.
Pendant la saison à risques, l’accès et la circulation dans 
les bois, forêts, landes, garrigues peuvent être déconseillés, 
voire interdits, aux véhicules et aux piétons.
Les barbecues, feux d’artifices ou tout emploi du feu 
peuvent être interdits. Les travaux agricoles et forestiers 
et les travaux pouvant générer des étincelles (broyeurs, 
débroussailleuses, tronçonneuses à moteur, soudeuses, 
etc.) peuvent être réglementés, voire interdits également.
Ne pas respecter les consignes de prévention édictées 
par les autorités publiques expose à une amende pouvant 
aller jusqu’à un montant de 750 €.

Que faire en cas de départ de feu ?
Alerter : Témoin du début d’un incendie, je donne 
l’alerte en appelant le 112, le 18 ou le 114 (personnes 
malentendantes) et j’essaie d’être précis dans l’adresse.
Se protéger : Je me mets à l’abri dans une habitation 
débroussaillée en attendant l’intervention des secours. 
La voiture n’est pas un abri sûr car elle pourrait brûler.
S’informer :  Je reste informé de la situation et me 
conforme aux consignes des secours ou de la mairie.
Toutes les informations :
www.ecologie.gouv.fr/feux-foret-et-vegetation

Un jardin, c’est aussi des responsabilités, en particulier 
en présence d’arbres. L’élagage est obligatoire et 
les propriétaires ne peuvent pas y déroger, avec ou 
sans voisinage. Dans certains cas, il est même rendu 
obligatoire par la loi. L'élagage, ou taille des arbres, 
consiste à couper les branches les plus longues pour 
des raisons d'esthétique, de santé de l'arbre ou de 
rendement, mais aussi pour éviter de nuire à un tiers 
(voisins ou passants sur la voie publique...).

Propriétaires, quelles sont vos obligations ?
Si vous possédez un jardin avec des arbres ou des 
arbustes, vous êtes tenu de les élaguer avant qu'ils ne 
commencent à empiéter sur le jardin de votre voisin 
ou sur le domaine public.
- Si les branches dépassent sur un terrain public ou 

sur la rue
Après plusieurs mises en demeure, si le propriétaire 
de la parcelle n'effectue pas les travaux, la ville 
se substituera à ce manquement et exécutera les 
travaux d'office.  Les frais occasionnés feront l’objet 
d’un titre de recouvrement (facturés au propriétaire).
- Si les branches dépassent sur un terrain privé
Le propriétaire du terrain peut vous contraindre 
d'élaguer votre arbre par voie de conciliation ou 
contentieuse. Cependant, la loi n’autorise pas un 
particulier à élaguer les arbres du voisin.
Ainsi, s’il est autorisé à couper des racines, des ronces 
et des brindilles venues jusqu’à la limite de son 
terrain, il doit laisser les branchages en l’état.

Quelles sont les règles de plantation des végétaux ?
Si vous souhaitez planter un arbre en limite de propriété et sous 
réserve d’un règlement ou d’un cahier des charges particulier, les 
distances à respecter par rapport au terrain voisin varient selon la 
hauteur de votre plantation.
• Si la hauteur de la plantation est inférieure ou égale à 2 mètres : 
la distance minimum par rapport à la limite de propriété est de 
0.50 mètre.

• Si la hauteur de la plantation est supérieure à 2 mètres : la distance 
minimum par rapport à la limite de propriété est de 2 mètres. 

Les pouvoirs du Maire
Le maire, dans le cadre des pouvoirs de police qu'il détient aux 
termes de l'article L.2212-2 du code général des collectivités 
territoriales, peut imposer aux riverains des voies publiques de 
procéder à l'élagage ou à l'abattage des arbres de leur propriété 
menaçant de tomber.
L'article L.2212-2-2 du même code permet au maire, après mise 
en demeure restée sans résultat auprès de l'administré concerné, 
de procéder à «l'exécution forcée des travaux d'élagage destinés 
à mettre fin à l'avance des plantations privées sur l'emprise des 
voies communales afin de garantir la sûreté et la commodité du 
passage, les frais afférents aux opérations sont mis à la charge 
des propriétaires négligents».
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ENTRE EXPOSITIONS, RÉSIDENCES D’ARTISTES ET MÉDIATIONS,
DÉCOUVREZ LA MÉDIATHÈQUE DE PLUS PRÈS 

En 2022 et 2023, le programme culturel a été riche de 
nombreux événements et rencontres qui se construisent 
en interne mais souvent aussi avec des partenaires 
associatifs ou institutionnels.
Les plus jeunes viennent avec leurs parents ou avec 
la crèche et sont accueillis en petit groupe pour des 
lectures d’histoire. L’accueil des classes maternelles et 
primaires communales permet de sensibiliser les enfants 
à la lecture au travers de médiations et de lectures, suivies 
du traditionnel prêt. Chacun peut laisser libre court à ses 
envies de la bande dessinée au documentaire en passant 
par le roman. Les résidences d’auteur de Pascal Breysse 
à l’automne 2022 et de Maxime Sudol ce printemps ont 
été majoritairement consacrées aux scolaires avec des 
ateliers animés par l’artiste. A chaque fois il s’agit de 
découvrir un nouvel univers de création et d’expression. 
Ces résidences sont possibles grâce au soutien de la 
DRAC et de l’association Éclats de lire.
Les adolescents viennent souvent pour des livres de 
fictions ou pour des recherches scolaires. Parfois, des 
collégiens viennent travailler sur un sujet, comme ces 
élèves de 3ème qui sont venus rencontrer l’écrivain Didier 
Da Silva en septembre 2022. Dans le cadre de Rouvrir le 
monde, sa venue était essentiellement  programmée à 
destination des adultes avec des ateliers de lecture et 
d’écriture autour du thème de la nature. Un partenariat 
étroit avec le CCAS communal permet également 
d’organiser des événements à destination des seniors. Il 
y a ainsi eu des ateliers de théâtre et de cuisine proposés.

La médiathèque, creuset de découvertes et de rencontres

Le public est au coeur des missions de la médiathèque, avec des actions pour toutes les tranches d’âge. Sa 
vitalité se dessine au travers de son action culturelle qui vise à favoriser la rencontre et la découverte. Des 
thématiques se déclinent au travers d’expositions, d’ateliers, de moments d’échange et des collections.

LA CULTURE
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 JUNIOR BAND BULGARIA, DES MUSICIENS EN HERBE TALENTUEUX 

La brass band bulgare de l'école des Sciences Appliquées "Emilian Stanev" était en tournée dans le département 
des Alpes de Haute-Provence début juin et à Barcelonnette les 6,7 et 10 juin dernier.

C'est environ 30 élèves, âgés de 8 à 18 ans qui ont joué dans un style funk/jazz.
Après avoir participé à plusieurs programmes culturels national et international, la Junior Band a été révélée au grand 
public en 2021, après avoir été finaliste de l'émission TV "La Bulgarie a un incroyable talent".
L'objectif de la "Junior Band" est de 
promouvoir l'art des fanfares en participant 
à des festivals sur la scène bulgare et 
internationale.

L’année 2022 a été marquée par l’exposition « Quand les 
Ubayens rencontrent l’Orient – La découverte du studio 
Maure à Biskra » organisée avec le musée de la Vallée. 
Les belles pièces et les présentations dédiées ont permis 
de découvrir cette histoire originale. 
La première partie de l’année 2023 a mis à l’honneur la 
montagne à la Renaissance avec une exposition enrichie 
de parchemins et de documents du XV° au XVII° siècle 
des archives départementales. La journée d’étude du 
25 mars a permis d’inviter des intervenants passionnés 
qui ont dévoilé la vallée à la Renaissance. Grâce à la 
médiathèque départementale, un fond d’ouvrages élargi 
sur le sujet a été proposé.
Sur le site des Colporteurs - www.mediatheque-ubaye.net 
- un nouveau bouquet de ressources numériques est 
proposé avec de l’apprentissage et des livres mais aussi 
des magazines, de la presse, des films, de la musique et 
des jeux vidéos. Ces services ont été mis en place par 
la médiathèque départementale. Il sont accessibles sur 
ordinateur, tablette ou smartphone, en se connectant 
avec son compte d’abonnés.

 Les chiffres clés de 2022
• 191 333€ de fonctionnement général de la structure dont 

136 000€ de charges de personnel.
• 13 581 livres empruntés
• 1504 inscrits actifs et 818 emprunteurs actifs
• 1 personne vient en moyenne dans l’année 4,78 fois
• 1 personne emprunte en moyenne sur l’année 16,60 livres
• 16 rencontres, conférences, présentation diverses
• 23 ateliers écriture et lecture créatif
• 3 spectacles
• 12 classes accueillies
• 63 médiations réalisées dans les locaux
• 2 interventions du SYDEVOM
• 7 rencontres dans le cadre de résidence d’artiste

LA CULTURE
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LA CULTURE

 LE FRAC, UN NOUVEAU PARTENAIRE DE LA CULTURE LOCALE 

INTRONISATION DU NOUVEAU
CONSUL HONORAIRE
DU MEXIQUE À BARCELONNETTE 

Qu’est-ce que c’est ?
Le Fonds Régional d’Art Contemporain Provence Alpes-Côte 
d’Azur est une association de soutien à la création et à la 
diffusion des arts plastiques régionalement, nationalement 
et internationalement.
Fruit d’un partenariat entre l’État et la Région, il a pour 
mission d’acquérir, de conserver et de diffuser des œuvres 
d’art contemporain afin de dynamiser le territoire à travers 
les partenariats culturels qu’il initie.

Ses actions emblématiques dans notre 
département
Des actions en collaboration étroite avec des acteurs 
régionaux ont été conduites comme :
- Le musée de la Minoterie de la Mure-Argens ;
- la route des Saveurs et des Senteurs ;
- la Fondation Carzou ;
- la MJC et le lycée des métiers Martin Bret de Manosque ;
- la maison Nature et Patrimoines de Castellane ;
- la bergerie de Faucon à Rougon
- et bien d’autres…

Et pour Barcelonnette… ?
Le FRAC se propose de signer avec la ville pour le 
développement de la culture en 2023, un premier partenariat 
autour de l’art contemporain sur la thématique du sport avec 
le musée de la Sapinière, la cité scolaire André-Honnorat et 
le Parc National du Mercantour.
Le FRAC dès 2023 s’inscrit en effet au cœur de l’olympiade 
culturelle et fait des relations de l’art au sport un axe 
structurant de sa programmation en région, tout comme 
Barcelonnette qui a déjà reçu le label Terre de Jeux Paris 2024 
et s’apprête à accueillir la flamme.
Un beau partenariat à venir !

Monsieur Yvan ROMERO a été intronisé consul honoraire 
du Mexique pour Barcelonnette par son Excellence 
l’ambassadrice Blanca Elena Jiménez Cisneros.
Il succède à Jean Chabre, ancien maire de Barcelonnette.
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Pour quoi faire ?
• Communiquer sur les projets de la Ville :  expliquer et 
détailler les actions de la municipalité.

• Apporter des réponses aux problématiques locales :  les 
préoccupations liées à la vie du quartier sont abordés, 
que ce soit pour des projets structurants ou des soucis du 
quotidien.

• Donner la parole aux habitants et créer du lien avec les élus.

Comment ça fonctionne ?
Organisées au sein des quartiers avant la saison estivale, 
les réunions prennent la forme d’un dialogue entre élus et 
citoyens. Elles ont lieu généralement au mois de mai ou juin, 
si possible à l’extérieur, dans des espaces verts publics.
À l’issue des rencontres, un compte-rendu est établi et fait 
état des questions posées par les habitants et des réponses 
apportées par la municipalité.

L’AVENUE DU PEYRA ENTRE 
OFFICIELLEMENT DANS LE DOMAINE 
PUBLIC DE LA COMMUNE 

VIE LOCALE
 RETOUR SUR LES RÉUNIONS DE QUARTIERS DE L’ANNÉE 

La commune de Barcelonnette est 
propriétaire du chemin du Peyra 
depuis des temps immémoriaux, 
comme l’atteste l’ancien cadastre.
La parcelle est aujourd’hui cadastrée 
Section AE n° 81 au lieu-dit Le Peyra. 
Cette section correspond à l’avenue 

du Peyra comprise entre l’avenue 
Berwick et le chemin des Colporteurs.
L’avenue du Peyra est « d’usage de 
voie publique », c’est pour cela qu’elle 
rentre officiellement dans le domaine 
public.

Pour cette année, vous pouvez retrouver les comptes-rendus des 5 rendez-vous sur notre site internet : 
www.ville-barcelonnette.fr puis rubrique Ma ville > Vie citoyenne / Je participe et La Proximité citoyenne

Proximité, échange et confiance, tels sont les maîtres-
mots de ces 5 réunions de quartier qui ont été 
organisées par la ville au mois de mai.
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 LA VILLE RECRUTE 
- 1 Chargé(e) de missions Petites Villes de Demain
Plus d’infos : 
https://www.emploi-territorial.fr/offre/o004230801151163-charge-e-missions-pvd

 BIENVENUE

 LA FÊTE DES MORTS 2023 

VIE LOCALE

Barcelonnette est la plus mexicaine des villes françaises… il est donc 
normal d'y fêter la plus grande des festivités traditionnelles du Mexique.
Pendant 3 jours, la ville se pare des couleurs du Mexique en célébrant la 
Fête des Morts au travers d'activités insolites et originales, directement 
liées à la tradition mexicaine.
Découvrez et participez à l'un des temps forts de l'année au sein de la 
Vallée de l'Ubaye, du vendredi 27 au mardi 31 octobre 2023.
La Fête des Morts fait écho au célèbre Dia de los muertos, cette tradition 
d'origine préhispanique qui a lieu au Mexique et célèbre le retour 
transitoire des défunts sur la Terre.
Repas, danses et musique de mariachis rythment cet événement 
inscrit sur la liste représentative du patrimoine culturel immatériel de 
l'humanité de l'UNESCO depuis 2008.

• Madame Anne DOUARCHE
Directrice Générale des Services de la 
ville depuis le 21 août
Elle succède à Monsieur Samuel 
ROULLÉ, muté en Seine-Maritime dans 
un poste similaire.
Madame DOUARCHE est originaire de 
la région Occitanie où elle a occupé 
plusieurs postes dans les affaires 
juridiques, administratives et financières 
et Directrice Générale des Services 
d’une collectivité.

Monsieur Gilles Bruno
Directeur du pôle technique de la ville 
depuis le 1er août.
Il succède à Jean-Luc DARRIOULAT 
ayant fait valoir ses droits à la retraite 
après 35 ans de bons et loyaux services.

RENOUVELLEMENT DU
SYSTÈME D'HORLOGERIE 

La tour Cardinalis ou tour de l'horloge, monument historique 
depuis 1907 et haute de 42 mètres était depuis quelques temps 
défaillante. Son horloge était à l’arrêt après avoir été touchée par 
la foudre lors du dernier orage.
Le système datant des années 70 a entièrement été remis en 
état de marche.
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EXPRESSION LIBRE

NAISSANCES

CACCIOLA Mathéo 
le 03/05/2023 à Marseille 15e
HONORÉ Clésio Francis 
le 16/06/2023 à Gap
DAMIENS Naîs Plume Flo 
le 27/06/2023 à Avignon

MARIAGES

MOLINA  Adrien Léon Jean-François Jorge
et ISSARTEL Romane Caroline
le 01/04/2023
AKCHEHIRLIAN Vicken
et LEROUX Lauranne Jade Eglantine
le 22/05/2023
GARCIER Jérémy
et  BALLADUR Clarisse Charlotte Isabelle
le 03/06/2023
HOUCK Fabrice Benoit
et BARTHELEMY Emilie Viviane
le 10/06/2023
PERGHER Andy Dario
et FECHINO Mélodie Viviane
le 17/06/2023
BARRÉ Pierre Luc Philippe
et CLOEREC Maïwenn Annick
le 24/06/2023

ÉTAT CIVIL

DÉCÈS

FOURNIER née de BANDOW Andrée Suzanne Christiane
le 15/04/2023 à Barcelonnette

NORGAARD née GIANSILJ Lucienne Marie-Louis
 le 20/04/2023 à Barcelonnette

NEGRE Pierre Jean Paul
le 21/04/2023 à Gap

EVIN née VUILLE Michèle Georgette
le 22/04/2023 à Barcelonnette

GONCALVES née MAESTU Jeannine Helene
le 30/04/2023 à Marseille 4e

MARTIN Louis Claude Michel
le 12/05/2023 à Dubaï

FELAPPI François Victor
le 15/05/2023 à Barcelonnette

CHATAGNER Josiane Colette
le 17/05/2023 à Gap

PEREZ née RAVA Renée, Mauricette, Raymonde
le 19/05/2023 à Gap

DE LA FUENTE née CHARPENEL Odette
le 02/06/2023 à Barcelonnette

THOMAS née ISNARD Célestine Marie-Louise Désirée
le 15/06/2023 à Barcelonnette

HOVAGUIMIAN née ABIVEN Yvette Ginette Lucienne Agnès
le 26/06/2023 à Barcelonnette

État-civil du 1er avril au 30 juin 2023

Aucune expression libre du groupe d’opposition pour ce numéro du Mag’Infos.








